

LA VOZ

DIARIO GRATUITO DE INFORMACION



Lindisimas damitas y galantes caballeros, aquellas con sus miriflaques, y sus petucas empolvadas, y éstos con sus casacas de corte, que bailaron ayer unos compases de minué en el festival benéfico del Gran Teatro, evocando la época aquella de gavotas y rigodones de nuestras abuelas.— En siluetas, las primorosas señoritas María Cruz Conde, Florita Ruiz, Pilar Guernica y Maruja Fernández Mesa, que bailaron la «Danza de las Flores».

Festival organizado en la Cocina Económica en honor de los niños. Se les sirvió una espléndida merienda; hubo regalo de juguetes y por último una proyección de cinematógrafo, con bullicioso regocijo de los pequeños que pasaron una tarde inolvidable

Informaciones de anoche

Retablillo

Comentarios a un homenaje

Caso insólito en España. Hace pocos días, una ciudad andaluza—Ronda—dedicó un homenaje a un Maestro. Un homenaje hermoso, magnífico, edificante, donde la lucida representación oficial de media España, con ser tan brillante, no eclipsó las auras del sentimiento popular que, con clara intuición, ensalzó ampliamente la labor docente de un apóstol de la educación.

Don Francisco Carrillo Guerrero, es el nombre de ese Maestro, actualmente Inspector de Escuelas Nacionales. Un hombre cultivado, comprensivo, inteligente. Un obrero de la inteligencia. Un amigo, un consejero, un camarada del Maestro.

No es del momento ni del lugar hacer una síntesis histórica de la trayectoria pedagógica de este educador. Pero si es de ocasión y siempre de actualidad, hacer hincapié en la manera de desarrollar sus funciones inspectoras.

El señor Guerrero, dije, es un camarada del Maestro. No pertenece, por fortuna, a ese tipo *demodé* y antipedagógico que, más que a señalar paternalmente los defectos técnicos del Maestro, y aconsejarle una rectificación de procedimiento, recomendándole este o aquel método pedagógico, convierte la altísima función académica en un *detectivismo* furioso e implacable.

No. Nuestro homenajeado tiene otro concepto de la ética profesional. Jamás humilla al Maestro con frases estridentes. Suave-

mente, dulcemente, cariñosamente, pone al educador frente a la verdad o frente al defecto. Un poco nazareno, prefiere en lo posible la disculpa y la benevolencia, antes que la querrela y los tonos agudos. Fiscal, no; consejero. Eso es más prudente, más humano y más pedagógico.

Y tiene toda la razón. La Inspección de Escuelas—todos los inspectores me acompañarán en la afirmación—es asunto delicadísimo, donde se precisa un tacto exquisito y una discreción definitiva. Guiar al Maestro a fuerza de ukases, es contraproducente. El cabo de vara está muy desacreditado y venido a menos. Y creer que la misión técnica, puede convertirse en procedimiento policiaco, y consagrarse exclusivamente a la captura del defecto, para castigarlo en juicio sumarísimo, es cambiar la excelsa función, en un truco de *menagerie*, y trocar la noble investidura pedagógica, por la severa catadura de un hulano del tiempo de los Hohenzollern.

Nosotros, y con nosotros todos los Maestros españoles, asistimos espiritualmente a la consagración de aquel inspector meritísimo; apóstol de la educación; faro del Magisterio español, y que si alguna vez dobló la vara de la justicia, fué por el peso de la comprensión, de la humanidad y del afecto.

Antonio de la Rosa.

Diputación provincial

El presidente

Regresado ayer de su viaje a Priego el presidente de la Diputación, don Antonio Castilla Abril, celebró una detenida conferencia con el vicepresidente don Isidro Barbudo, a quien visitó, encontrándolo muy mejorado de la enfermedad que padece.

El señor Castilla lo felicitó por ello y compartió largo rato con el enfermo sobre obras provinciales.

Visitas

Han visitado esta mañana al presidente de la Diputación, señor Castilla:

Don Armando Lacalle de Castro, don José Navarro y el alcalde de Cabra don Antonio Escofet.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Aguilar: Lesiones que padece Francisco Gálvez Moreno.

Hinojosa del Duque: Robo cometido en el domicilio de Teodoro González Luna.

Juicios para mañana

En la Sala segunda se efectuará la vista de la causa procedente del Juzgado de Castro, por el delito de lesiones, contra Pedro Criado Rosa.

Será defendido por el abogado señor Espina.

Lo representará el procurador señor León Avilés.

Gobierno Civil

Visitas

Han visitado al Gobernador civil de la provincia señor Ramos:

Don Rafael Sánchez Gómez, don Ramón Márquez Urbano, señor Juez de Marchena, don Manuel Varo Repiso, don Antonio Castilla Abril, doña Encarnación Santacruz, don Federico Ramiro Toledo, don Diego Canales y don Miguel López Mora.

La Junta de Beneficencia

Durante el pasado año ha distribuido la junta citada entre menesterosos 7.957 raciones de comida, cuyo importe asciende a 3.150 pesetas.

Multas

El Gobernador civil ha impuesto las siguientes multas:

José Almagro García, 100 pesetas, por tener público en su establecimiento de bebidas a las 2:30 de la madrugada.

Juan Ruiz Sánchez, 50 pesetas por la misma causa.

A través de la Prensa



"La Nación"

España, con sus extraordinarios encantos de Naturaleza y Arte, atrae un turismo fagaz que ciertamente deja en el país algún dinero; pero que no compensa, ni con mucho, el que los españoles viajando, y aun haciendo largas estancias en el Extranjero, sacan del país. Problemas son éstos de índole social y educativa en que los Gobiernos no pueden intervenir directamente, pues a nadie se puede imponer residencia ni prohibir la adquisición de géneros que, al amparo de los Tratados comerciales, entran en el país; pero el comercio por una parte y el público por otra, pueden hacer mucho por la prosperidad de la producción nacional.

"El Sol"

Se ocupa de los anhelos de los auxiliares de Farmacia, y añade que éstos desean que se contraste oficialmente su capacidad profesional, que el Estado mida su aptitud y extienda los títulos debidos. Pues son nues-

tras labores necesarias—dicen muy justamente—, queremos autoridad reconocida para desarrollarlas. Su afán es nobilísimo.

"La Voz de Guipúzcoa"

Angel Lázaro habla de la hora de la caridad, y dice: «No esperamos en el favor, sino en la justicia. Hay veces, sin embargo, en que la caridad tiene un sincero acento de emoción. Entonces puede merecer simpatía. Jugar a la caridad o ponérsela en el pecho como una banda honorífica es lamentable siempre, pero más aún cuando está de por medio en el día de hoy, la miseria y la ilusión de los niños.»

"El Castellano", de Toledo

Se refiere a la labor que hay que desarrollar con motivo de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona y agrega que es tarea hermosa y grande la del Comité de turismo provincial. Tarea de satisfacciones íntimas, pero también de responsabilidades innegables. Sabemos que la ciudad espera grandes ventajas de la actuación de ese Comité. Y no las espera en vano porque cree fundamentalmente en el acierto y en la justicia de su elección.

Mundillo literario

Mentidero

Oscar Wilde está de moda. No pasa día sin que se hable de él. Se comprende. La época lo quiere así por muchos motivos. Más que por motivos literarios, podría decir, como don Juan, y perdone don Juan, aquello de «donde quiera que fui, fué el escándalo conmigo».

Unos libreros ingleses anuncian la venta en Londres de cierto número de cartas y manuscritos inéditos de Wilde. Se asegura que esas cartas son sensacionales. La mayor parte de ellas fueron escritas durante la prisión del famoso escritor. Dicen los vendedores que cierto número de las personas a quienes fueron dirigidas viven aún.

—El escritor Tancredo Martel fué encontrado muerto en su casa. Martel fué estimado, conocido y poco leído. Nació en Marsella en 1856 y su primer libro de versos, «Les Folles ballades» lo publicó en 1879. En 1921 publicó un libro titulado «Lo que cuestan los ensueños». Martel ha muerto solitario. El precio del ensueño.

—Montherlant ha publicado un libro titulado «Le genie et les fumisteries de divin». No hay que alarmarse. El «divino» no es otro que el Gallo. Un paralelo entre el mundo de los toros y el de las letras.

—Una lista de escritores, entre los que se cuentan la condesa de Noailles, Valery, Antoine, Bernstein, Dorgelés, Halevy, etc., son la firma de la petición dirigida al presidente de la Sociedad des Gens de Lettres, de Paris, para que insista cerca del Gobierno francés solicitando la remisión de la pena impuesta a Daudet. Los firmantes, hace dieciocho meses, se dirigieron al Gobierno pidiendo que, en nombre de los destinos literarios de Francia, no se encarcelase a Daudet, cuyo nombre forma dos veces parte del patrimonio nacional. El Gobierno, hasta la fecha, no ha respondido. La manera como Daudet salió de la cárcel le puso demasiado en ridículo.

Accidente del trabajo

Del poste al suelo

Graves lesiones

En el camino que conduce a la Cruz de Juárez se ha desarrollado esta mañana un sensible suceso, en el que ha resultado lesionado de consideración un hombre.

El obrero de la Telefónica José Carrillo García, de 25 años de edad, con domicilio accidental en la calle Alfaro, encontrábase arreglando unos alambres en lo alto de un poste existente cerca de la fábrica de los señores Porras.

Cuando nadie lo esperaba, el poste vino al suelo, arrastrando en su caída al obrero, que recibió un fuerte golpe, resultando lesionado.

Fué conducido a Córdoba e ingresado en la clínica de la calle Góngora, donde los médicos de guardia le practicaron un detenido reconocimiento, apreciándole la fractura del cuello del fémur, una herida contusa en la región frontal y erosiones en la mano derecha.

Debidamente curado, pasó a su domicilio y del hecho se dió la oportuna cuenta al juez de instrucción.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 9.—Miércoles. Santos Honorato, cf.; Basilisa, vg., Marciana, vg., y mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia del Buen Pastor.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, miércoles 9, a Nuestra Señora del Rosario, en San Pablo.

EL GESTO DEL DÍA

Paradoja

Otra vez las alas de la tragedia se abaten sobre un puñado de hombres, esclavos de su deber. De nuevo, el mar impio, y los roqueros promontorios de la costa africana, afilada y brava, sirven de tumba a unos aviadores.

Es la historia de siempre: la doliente cadena de la amargura. El hidroespañol «Dornier 8» ha visto estrellarse su quilla contra los acantilados argelinos. Y sobre sus tripulantes, han caído los cendales del misterio y del silencio, como sudarios funerales, alumbrados por la luz entrecortada de los faros, que tiemblan en la noche como cirios.

Sobre los nuevos mártires, caiga otra vez nuestra admiración y nuestro silencio.

Pero junto a los velos de la muerte, el mundo levanta también arcos triunfales. Un monoplano americano: el «Interrogación» lleva volando ciento cuarenta horas. Es decir, lleva batidos, con enorme exceso todos los records mundiales, y se calcula que podrá resistir trece días en el aire.

Realmente, el esfuerzo es admirable. La inteligencia y la voluntad han domado la hostilidad de los elementos. Y el hombre orgulloso, se eleva entre las nubes, y mira a la tierra, como un pedestal de su propia gloria.

Son los mismos. Los del dolor y los del triunfo. Y es el mismo aire y el mismo mar, quien para unos es gloriosa corona de mirto, y para otros velo funerario.

Y es que la gloria y la victoria andan mal repartidas por el mundo. Y con idénticos elementos, y en las mismas condiciones, el Destino rompe unas vidas contra los arrecifes de la Suerte, mientras pocas horas después levanta un dosel, forrado de armiño, y empuña las retumbantes trompetas de la Fama.

Esa es la verdad. Y esa es la gran paradoja de la vida.

Victoria

Pida y exija

Cerveza Victoria

en todas partes

por ser la mejor.

Oportunidad: Mantas de lana para cama desde 7'50 pesetas y Mantas de algodón desde 1 peseta en EL METRO y sus Sucursales.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Ejerce una acción energética y rapidísima contra la

Neurastenia

Suprime la debilidad general y la inapetencia y tiene una potencia vital maravillosa.

Cerca de medio siglo de éxito creciente Aprobado por la Real Academia de Medicina

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones.

ACTOS FÚNEBRES

El entierro de la señora viuda de Carbonell

Ayer, a las siete de la tarde, fué conducido el cadáver de doña Rosario de Ariza, viuda de Carbonell, desde el chalet «Villa-Pilar», del barrio de Miraflores del Palo (Málaga) a la estación de Andaluces. En furgón especial, construido recientemente para capilla ardiente, fué traído a Córdoba, a donde llegó a la una de la madrugada.

Acompañaron los despojos mortales de la señora Ariza Victor, sus hermanos políticos don Ildefonso de Polo Ortega y los señores Carbonell y Morand, don Miguel Fresneda, señora de Montijano, señorita de Fresneda, señorita de Vázquez de la Torre Ariza, señores Polo Ariza y otros allegados.

Hoy se celebraron misas durante toda la mañana en la cámara mortuoria, y después los funerales en San Andrés, con la mayor solemnidad posible, dentro de las prescripciones testamentarias que la difunta dama tenía hechas en este sentido.

Presidió en la cabecera del duelo, don Sebastián María Pastor, don Ildefonso de Pele Ortega, el párroco de San Andrés, los señores Carbonell y Morand (don Antonio, don Joaquín, don Rafael y don Miguel), don Carlos Merle, don Javier Carbonell Noeli, don Antonio Carbonell Rodríguez, don Antonio Martínez de Tejada, don Alfonso, don Rafael y don Luis Polo Ariza, don Antonio Carbonell Trillo, y el capellán de los señores Carbonell don Pedro Benítez Rasero, y los señores don Rafael Carbonell Atard y don Alfonso Carbonell y Trillo-Figueroa.

El clero parroquial levantó el cadáver en la forma litúrgica, y la comitiva, numerosísima, se puso en marcha hasta el cementerio de la Salud.

En un arcón de caoba, romano, iba encerrado el cuerpo de doña Rosario de Ariza, vestido de hábito carmelitano.

Pendían de la carroza cintas que llevaron los señores don Angel María Rubio Castillejo, don Antonio Vázquez de la Torre Ariza, don José Merle, don Miguel Carbonell Muñoz, don Carlos Montijano, don Rafael Izardi Alzate, don Manuel López de Alvear y don Antonio Carbonell Trillo-Figueroa.

Seguía una larga fila de carruajes y acompañaban al cadáver de la que fué su protectora desde hace veinticinco años, los alumnos de las escuelas gratuitas Salesianas, representados por una sección de un centenar de los mayores.

Reciban las hermanas y demás familia de la difunta, la expresión de nuestro pesar.

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión.

CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker
CÓRDOBA

Lo mejor para el frío: un buen Gabán o una buena Pelliza, en EL METRO y sus Sucursales, a precios de ocasión.

La jornada municipal

Los juguetes de Reyes

Como en años anteriores, el Ayuntamiento de Córdoba ha obsequiado con juguetes, con ocasión de la festividad de Reyes, a las niñas y niños asistentes a las escuelas nacionales, de Patronato, subvencionadas y de carácter benéfico en general. Se ha comprendido en las primeras a las establecidas en las barriadas del Cerro Muriano, Alcolea, Trassierra y Torres Cabrera.

La distribución se ha efectuado en la siguiente forma:

Escuelas de Niñas: Del Marrubial, 99. De Romero Barros, 36. De Morales, 66. Graduada de la calle de Osio, 241. Madera Baja, 71. Alfonso XIII, número 46. 60. Alfonso XII, número 69, 97. Cardenal González, 77.

De la Infancia, en la calle de Gondomar, 332. De San Rafael en el Palacio Episcopal, 233. Del Pozanco, 170. Esclavas del Corazón de Jesús, 150. Góngora número 30, 33. Servicio doméstico, 24. Campo Santo de los Mártires, 95. Dueñas, 60. Gran Capitán 80. Don Arias, 87. Cerro Muriano, 62. Alcolea, 59. Juan de Torres, 61. Margaritas, 18. Campo de la Verdad, 55. Colombia, 65. Bailío, 183. Alfonso XII número 33, 23. Badanas, 49. Maternal, 76. Jesús Nazareno, 534. Juan de Mena, 114. Calle de Don Rodrigo: escuela número 11, 52; número 13, 61; número 19, 79; número 24, 47. Grupo de López Diéguez: escuela número 17, 55; número 18, 40; número 22, 85; número 23, 35. Escuelas de párvulos del distrito de la Izquierda, 122. De la Derecha, 85. De la calle Teniente de Hoces número 30 60; del Campo de la Verdad, 62. De la calle de Emilio Castelar, 80.

Escuelas mixtas, de Torres Cabrera, 33; Trassierra, 33; Vista Hermosa, 38.

Ropero Escolar, 44. Escuelas de Niños: De Don Gome, 75. De Pedro Muñoz, 60. De la calle de la Cara, 57. Graduada de la calle Saravias, 161. Número 7 de Saravias, 38. Número 8 de Saravias, 45. Paseo de la Ribera, 60. San Basilio, 76. Romero de Torres, 70. Grupo de Alcañara García:

Escuela número 1, 27; número 2, 40; número 3, 85; número 4, 50. Grupo de Cervantes: Escuela número 1, 65; número 2, 31; número 3, 27. Cerro Muriano, 75. Alcolea, 58. Juan de Torres, 69. Margaritas, 28. Campo de la Verdad, 84. Colombia, 42. Pías de la Compañía, 218. De la Alegría, 10. Hospicio, 181. Grupo de López Diéguez: Escuela número 1, 65; número 2, 65; número 3, 45; número 4, 45. Colegio Salesiano, 490. El Pozanco, 130. Ave María, 326. Escuela Obrera, 180. Alta de Santa Ana, 94.

La cantidad total de 7.644 juguetes, adquiridos a los fabricantes de Córdoba don Ramón León Priego y don Rafael Cáceres Andújar, al precio de 0'50 unidad, ha importado 3.822 pesetas.

Servicios de la guardia municipal

Denuncias formuladas y servicios prestados por la Guardia municipal en el día de hoy:

Don Manuel Bermúdez Redel por instalar una cartelera anunciadora sin autorización municipal.

Antonio Murilla Romera por abandonar una caballería en la plaza de la Constitución:

Victoriano Lozano Mohecano por abandonar el auto-taxi CO. 3.587.

Fueron detenidos y conducidos a la Comisaría de Vigilancia: José Pachón Jurado por embriaguez y escándalo, y José María Yébenes Marín, conductor del auto-taxi CO. 2.261, por causar lesiones a Enriqueta Castro Castro.

Visitas

Han visitado al Alcalde en su despacho oficial:

Don Rafael Vázquez Aroca, don Manuel Camacho, don Rafael Castejón, don Antonio Fernández Vergara, don Pedro Gutiérrez Poole, don Antonio Lozada García, don Manuel Guerrero García del Busto, don José Moreno y don José Jiménez de la Cruz.

Asuntos militares

Presentado

El alférez de Sagunto don Luis Martín Fernández se presenta al regreso de Ubeda, donde marchó conduciendo un estandarte.

Ascenso

Ha sido ascendido a coronel don Manuel del Alcázar, que ha cumplimentado con tal motivo al gobernador militar.

Despedidas

Se despiden los jefes y oficiales don Ramiro Molina, que marcha a Madrid, don Laureano Cáceres y Ponce de León, que regresa a Burgos; don Enrique del Real López, que marcha a Ecija; don Ricardo Muro Riobóo, para Málaga, y don José R. Fernández de Mesa, para San Fernando, terminados los permisos que disfrutaban.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del Principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, comandante de Sagunto don Antonio Gómez Romero. Imaginaria, otro de la Reina don Carlos de Silva Rivera. Hospital y provisiones, segundo capitán de artillería.

Pianos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos.—Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker
CÓRDOBA



Comentarios al partido del domingo

¡Fuera ese portero! ¡Fuera ese portero!

En los partidos de fútbol el apasionamiento ciega en ocasiones tan por completo al espectador, que éste, sin parar mientes en la lógica de los hechos, se deja arrastrar por un impulso irreflexivo. Llegando a hacer culpable de la irrealidad de sus ilusiones, a cosas o personas, que en determinados momentos no respondieron a sus deseos.

Fué el meta sportinista, Amador, el blanco sobre quien descargaron su ira los desilusionados. ¿Con razón?

Creemos sinceramente que no. Antes por el contrario, si el muchacho en ocasiones estuvo desacertado—lo reconocemos—salvo varias veces a su equipo de peligrosas situaciones que hubieran acusado mayor diferencia en el tanteo.

Además, hay que tener en cuenta que cuantas veces llegaron los béticos ante la meta del Sporting, el acoso fué desconcertante, pues el portero se veía solo ante uno o dos contrarios desmarcados y jugando a placer.

Mejor culparíamos a los medios. Es decir, a Tassini y a Benítez. Estos si estuvieron desacertados. ¿Cómo se explica, sino, que un jugador como Tassini, pretendiera un juego personalista, abusando del regateo, ante jugadores hechos duchos en artimañas, entretadísimos y preparados para un campeonato de España? Y en cuanto a Benítez, estuvo tarde, pesado, jugando muy retrasado y sin dar un pase eficaz.

Nadie podrá negarnos la certeza de estas apreciaciones que hacemos, rompiendo una lanza en favor de un jugador sportinista, desdeñado ayer y quizás vitoreado mañana por los mismos que antes lo apostrofaban.

La culpa de la derrota hay que buscarla, a nuestro entender, en otras causas.

El Sporting, si, jugó en su delantera de forma merecedora de mejor suerte. Se nos mostró un equipo tan distinto del que en otras ocasiones hemos visto, que no podemos regatear el más sincero de los aplausos para su directiva.

Pero es que el enemigo era el subcampeón de Andalucía, no el que perdió el domingo anterior, sino el verdadero, que tenía que volver por sus fueros, desquitándose de una derrota, que la prensa lanzó a los cuatro vientos.

¡Ahí sí que debe buscarse la causa del decalabro! Pensemos en que se dijo el domingo anterior que el Sporting ganó por cinco a uno al Bétis, y tendremos la lógica de los hechos desarrollados el domingo último en el Stadium.

El Bétis vino a ganar por mucha diferencia y lo consiguió. Y en todo momento dió la sensación de un gran equipo. Pases colocadísimos, jugadas muy rápidas, colocación, todo, en fin, cuanto se puede esperar del amor propio de unos muchachos, a quienes tanto hemos admirado, y que se hallaba molesto por una derrota ficticia publicada como buena.

¿Que pudo ser menor la diferencia? Quien lo duda. Pero no porque el Bétis hubiera marcado menos, sino porque el Sporting pudo hacer más tantos, si Jesús, complemento de su equipo, no hubiese estado inconmensurable.

Este es nuestro sentir del partido del domingo. La derrota pudo ser menor. El Sporting se mostró un equipo fuerte y entrenado, pero con algunos defectos, hoy fácilmente corregibles. El Bétis, como siempre, voluntarioso y peligroso. Kinké, desacertado en ocasiones, pero no se le puede tachar de partidista; torpe, pero imparcial.—Mac Kai.

Partido amistoso

En la mañana del domingo jugaron un partido amistoso los equipos Unión Deportiva Cordobesa y Agrupación Electromecánica.

Estos equipos tantearon sus fuerzas con vistas a la final del campeonato de Córdoba, en la que seguramente ambos tomarán parte.

Ganó el primero por tres tantos a dos de la Electromecánica.

El Nacional vence en Ecija

El pasado domingo se ha celebrado en el vecino pueblo de Ecija un partido de fútbol amistoso en el que han tomado parte el Athletic de aquella localidad y el Nacional de Córdoba.

Arbitró un señor de Ecija llamado don Manuel Godoy.

Terminó el encuentro, que resultó interesante, con la victoria de los cordobeses por un tanto a cero.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Athletic: García, Alcázar, Luichi, Crego, Román, Caro, García II, Ferrero, Tomás, Chani y Gabella.

Nacional: Caparrós, Rojas, Cordobilla, Martín, Peinado, Realito, Gracia, Taguas (J), Taguas (M.), Mures y Mansilla.

El campeonato de España

Los partidos cuartos de final para el campeonato de España, jugados el domingo último, arrojaron los siguientes resultados:

Real Madrid, 3; Español, 3; Sevilla, 0; D. Castellón, 2; Racing, 1; Athletic madrileño, 1; Barcelona, 1; Athletic bilbaíno, 2.

Aunque ya se sabe que el fútbol encierra a veces sorpresas inverosímiles, no sería muy aventurado designar los cuatro equipos que jugarán las semifinales. A nuestro entender el Español de Barcelona, el Barcelona, el Athletic de Bilbao y el Real Madrid. Y si nos apuran mucho ya en terreno de predicciones, no es muy aventurado pensar en una final entre los dos equipos catalanes.

Otros resultados

Madrid.—Campeonato de promoción. El último partido del campeonato de este grupo constituyó un nuevo triunfo para la Gimnástica, que venció al Imperio por 5 tantos a 1.

Santander.—Racing, 5; Eclipse F. C., 1; Albacete.—Primitiva Amistad, de Madrid, 1; Albacete F. C., 1.

Málaga.—F. C. Malagueño, 1; Real Málaga, 1.

Barcelona.—Martínez, 2; Gracia, 1. Barcelona (reserva), 5; Júpiter, 3.

Valencia.—Valencia, 3; Juvenal, 1 (reservas).

Zaragoza.—Iberia S. C., 4; Europa, 2. Cádiz.—Español, 2; Real Tennis, 0.

Boxeo

Muerte de Tex Rickard

En Miami Beach ha fallecido a consecuencia de una operación quirúrgica el popular promotor de fama mundial Tex Rickard.

La figura de este personaje deja un vacío difícil de llenar en el mundo del pugilismo. Los datos biográficos de este personaje acusan una voluntad férrea de luchador y una audacia para las organizaciones pugilísticas, que seguramente podrán ser igualadas.

Como probable sustituto de Rickard en el cargo de administrador general de la Madison Square Garden Corporation, se habla del excampeón Dempsey.

Gacetillas literarias

«Una semana en París». Colección de crónicas de viaje, por don Antonio Ramírez.

Con verdadera fruición y temiendo que se acabara, hemos leído el libro de nuestro buen amigo al señor Ramírez.

Interés, amenidad y sugestión. He ahí los valores fundamentales del libro, avalado con infinidad de fotos. Y hemos de confesar que la vida parisiense—aquella vida con gotas de bohemia, de nuestros tiempos mejores—ha desfilado por nuestros ojos como una evocación sentimental del París de Capucins, de Montrouge, y de los *parquets* del Campo de Marte.

Paisajes, costumbres, realidad palpitante. La hora de la modistilla junto a la Opera en plenos Italianos. Las horas interesantes del Metro y del Bois. Las piernas de Mistinguette, las chiquillas del Printemps y las peripatéticas de Clichy.

Todo París. Y todo el recuerdo. Ese es el libro de don Antonio Ramírez, que además de habernos deleitado, nos ha proporcionado una sugestión imborrable de París, de esa Ciudad-Luz que nos vence y nos abrumba con la maravillosa fuerza centrípeta de su afecto y de su sprit.

Por pensar en los peces de colores

Le aligeran el bolsillo del dinero que llevaba

Agustín Espejo Delgado es un buen hombre, pero más distraído que una ostra.

No tiene para nada en cuenta el refrán que dice «de los descuidos viven los gatos» y precisamente hoy ha llevado su merecido.

Calcule el lector que con la clase de «pasta» que se gasta, se detuvo en la calle de Claudio Marcelo, cara al sol, como en un interrogatorio al astro rey.

Llegaron los gatos, los gatos eran dos puntos filipinos de cuidado, y entablaron con él animado diálogo.

—Hace buen día ¿eh?—dice uno.

—¡Qué agradable mañana para tomar el sol!—añade el otro.

Total, que pasaron un rato de charla agradable hasta que se despidieron los espontáneos tertulios.

Y entonces notó Espejo que de su bolsillo se habían evaporado quince plumas que llevaba, y que seguramente siguieron la ruta de los «amables» desconocidos.

Y presentó una denuncia del hecho en la Comisaría de Vigilancia.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Ganga: Paraguas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas, y Capitas impermeables para niños, desde 6 pesetas en EL METRO y sus Sucursales.

EN MADRID UNA BODA

En Madrid y en la iglesia parroquial de Santa Cruz, contrajeron matrimonio la bella señorita Franca García Cisneros y el apreciable joven don Rafael Mantero de las Doblas.

Bendijo la unión el presbítero y catedrático de Madrid don Valentín Pérez Ramos y fueron padrinos el acaudalado propietario cubano don Manuel Robato y Turró y la señorita Concepción de las Doblas, tía del novio.

Firmaron el acta matrimonial don Eduardo de Sousa, don Luis Fernández y los hermanos del novio don Juan y don Diego Mantero.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados al acto se trasladaron al domicilio de la madre del contrayente, donde fueron obsequiados con espléndida, y el elemento joven se dedicó al arte de Terpsicore, durando hasta la madrugada.

El nuevo matrimonio salió en viaje de novios para el Norte de España. Nuestro parabién.

Sucesos y denuncias

Defención de un reclamado

Por disposición del juez municipal del distrito de la Izquierda de esta capital ha sido detenido para cumplir veinticinco días de arresto Antonio Caillaba Arjona.

Capítulo de caídas

En la Casa de Socorro ha ingresado esta mañana Antonio Castro Guzmán, que padecía una herida contusa infestada en la región occipital, que se causó hace varios días de una caída.

También la anciana de 67 años Concepción Aguilar Carpio al ir a llenar un cubo de agua en su domicilio tuvo la desgracia de resbalar y caer sobre dicho artefacto, lesionándose.

Trasladada a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia en el citado establecimiento benéfico le apreciaron la fractura de la novena costilla derecha.

Ambos heridos fueron curados debidamente y de los dos sucesos se dió cuenta al juzgado correspondiente.

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

La realidad de las novelas de Verne

Con el objeto de evitar la repetición de las posibles tragedias submarinas como la ocurrida el pasado año al submarino «S-4» en las costas de Provincetown, en la que cuarenta hombres de su tripulación perdieron la vida, el Departamento de la marina norteamericana ha decidido comenzar unos experimentos de salvamento de submarinos hundidos.

A raíz de dicha catástrofe, se recibieron muchas sugerencias para salvar la vida de su tripulación hundida con el submarino, habiendo las autoridades de marina adoptado una de ellas que se tratará de probar su mayor o menor eficacia.

Al efecto se tiene la intención de construir un submarino de las mismas dimensiones que el hundido a su vez como el «S-4», habiéndose reclutado ya su tripulación, compuesta toda ella de valerosos voluntarios.

El submarino de pruebas llevará unas grandes argollas u orificio en los costados de las naves, siendo luego fácil tarea para los buzos el amarrar a ellos grandes cadenas, mediante las cuales pueda ser elevado el submarino.

Otro de los experimentos que se realizarán con el mismo sumergible que será hundido para prueba, será el de proveer a su tripulación de un aparato parecido a un yelmo con el que podrán subir a la superficie aunque se encuentren en una profundidad considerable.

Acompañará a este submarino el aparato buscador de submarinos hundidos, invención del señor Simón Lake. Este aparato es muy parecido al ideado por Julio Verne en

sus escritos y va provisto de tres ruedas que permiten sea elevado desde el fondo por una pequeña barca que se encuentra en la superficie.

Seguro por si falla el injerto rejuvenecedor

Recientemente estuvo en la Argentina el famoso doctor Sergio Voronoff con objeto de dar una conferencia en la Sociedad Rural Argentina, y, según se dijo, para realizar varias operaciones glandulares de especialidad. Para ello llevó en su viaje una docena de monos de la familia de los chimpancés, cuyo valor es de 12.000 francos o por barba, o sea un total de 144.000 francos. Dichos monos fueron asegurados por este valor a beneficio de su propietario.

Según datos fidedignos, el doctor Voronoff realiza al año unas quinientas intervenciones glandulares, a 25.000 francos cada una. Ahora bien, estas operaciones fallan a veces, lo que origina un interés en no perder las sumas empleadas en la operación. De aquí ha nacido la idea de un seguro para estas operaciones y sus resultados posteriores. Una revista francesa afirma que este seguro sería posible: ¿No se asegura contra el nacimiento de mellizos?

Recientemente, hace unos meses, la Prensa se ocupó de un caso. ¿No hay bailarinas de fama que han asegurado sus piernas en cantidades fabulosas y pianistas de nombradía que han asegurado sus manos y sus dedos?

Pues lo mismo podría asegurarse el resultado de las operaciones de Voronoff y sus consecuencias. En la esfera científica es posible: en la práctica, no sabemos si habrá Compañía que quiera estudiar la posibilidad de establecer este seguro.

Información telegráfica y telefónica

En el Afganistan se han vuelto a reanudar las hostilidades, siendo bombardeada la capital

De Barcelona han regresado a Madrid esta mañana el ministro del Trabajo y el presidente de la Asamblea

De Madrid

Se confirma que los Reyes de Dinamarca visitarán a España en el mes próximo.

Audiencias regias

Esta mañana estuvieron en palacio el marqués de Estella y los ministros de la Gobernación y Hacienda para despachar con el Rey.

También acudieron al regio alcázar el secretario de Relaciones Exteriores y el señor Almeida.

Después recibió el Soberano al general Weyler y su esposa y al señor Gómez Contreras.

Por las damas del Ropero fallecidas

La Reina doña Victoria asistirá el viernes próximo a la misa que se celebrará en la iglesia de las Calatravas por el alma de las damas del Ropero de Santa Victoria fallecidas durante el año anterior.

Los donativos para la Ciudad Universitaria

En Palacio se han recibido durante el año anterior donativos para la Ciudad Universitaria por un importe de 277.927 pesetas, que unidas a la suma anterior hacen un total de 302.660 pesetas.

Por los ministerios

El ministro de Instrucción fué visitado esta mañana por los gobernadores civiles de Murcia y Ciudad Real.

También se entrevistó con el señor Callejo una comisión de profesores de Escuelas Normales que interesaron varias mejoras en el orden administrativo.

El vicealmirante señor García de los Reyes recibió a los embajadores de Suiza y Portugal, este último acompañado del agregado naval de su país.

Con el ministro del Ejército se entrevistaron los generales Carranza y Riquelme y una comisión argentina.

Despacho y visitas

El presidente del Consejo no salió de sus habitaciones del ministerio del Ejército, en

donde despachó con los ministros de Fomento y Trabajo y el director general de Agricultura señor Arché.

Aunós y Yanguas regresan de Barcelona

Esta mañana, en el expreso de Barcelona, llegaron a Madrid el ministro de Trabajo y el presidente de la Asamblea señor Yanguas, acompañado de su esposa.

En la estación aguardaban el alto personal del ministerio del Trabajo y el de la Asamblea Nacional.

El señor Aunós se dirigió desde la estación al palacio de Buenavista, en donde despachó y celebró una larga conferencia con el marqués de Estella, al que dió cuenta de los diversos actos, a los cuales ha asistido.

Después el ministro celebró una entrevista con el señor Almeida.

Una emisión del Patronato de Turismo

Como resultado de la conferencia que ayer celebró con el marqués de Estella el presidente del Patronato de Turismo ha anunciado la próxima emisión de un empréstito de 125 millones de pesetas, cuya emisión ya ha sido aprobada por el Gobierno.

Cese del jefe de Estado Mayor de Cádiz

En la «Gaceta» aparece esta mañana un Real decreto del ministerio de Marina disponiendo que cese en el destino de jefe de Estado Mayor del departamento de Cádiz, el contraalmirante don Luis Rivera Uruguru.

El Consejo de esta tarde

Esta tarde, a la hora acostumbrada, se celebrará el Consejo de ministros.

No se sabe si la reunión tendrá lugar en el palacio de la Castellana o en el ministerio del Ejército, ya que encontrándose acatarrado el marqués de Estella, lo más probable es que no salga de sus habitaciones.

La próxima visita de los Soberanos daneses

Se confirma que en los primeros días del mes próximo, llegarán a España los Reyes de Dinamarca, que permanecerán en Madrid tres o cuatro días.

En honor del Rey Cristián y de la Reina Alejandrina, se celebrarán diversos actos y se organiza una excursión cinegética.

El viaje por Andalucía lo realizarán los Soberanos de incógnito.

El Rey Cristián es en Dinamarca el décimo de su nombre. Cuenta 58 años. Es capitán general de los ejércitos de Suecia y Noruega, almirante honorario de la Armada inglesa y miembro de varias órdenes extranjeras, entre ellas la española del Toisón de Oro. Es también caballero de la Orden del Infante de su país.

La Reina Alejandrina, princesa de Mecklenburgo, nació en 1879 y se casó el 26 de Abril de 1898. Hijos del regio matrimonio son los príncipes Cristián Federico Francisco, heredero del trono, y Cristián Federico Miguel.

Se declara monumento nacional la Catedral de Sevilla

Hoy se ha publicado una disposición en la «Gaceta», declarando monumento nacional a la Catedral de Sevilla.

La enfermedad de Villanueva

Hoy continuaba gravemente enfermo el expresidente del Congreso don Miguel Villanueva.

Por el domicilio del paciente siguen desfilando muchas personalidades para interesarse por su estado de salud.

El Alcalde de Sevilla a Madrid

Esta mañana ha llegado a Madrid el alcalde de Sevilla, que ha venido acompañado del teniente de alcalde señor Delgado y el secretario señor Bravo Ferrer; que componen la comisión del empréstito.

La reunión ministerial

Esta tarde han manifestado en la Presidencia, que el Consejo de ministros se celebrará a las seis y media en el palacio de la Castellana.

De Provincias

Sigue en el misterio el dramático suceso de los marineros de un buque italiano.

ALICANTE

Hallazgo de un cadáver

Alicante 8.—Detrás del cuartel de las Mercedes ha sido encontrado el cadáver de Pedro Morales, que murió repentinamente al salir del hospital, en donde se le había dado de alta.

BARCELONA

Causa contra el exhabilitado de Telégrafos

Barcelona 8.—Esta mañana se ha visto la causa instruida contra el habilitado de Telégrafos, Viscasillas, que cometió una importante estafa.

Para las fiestas del Carnaval

Barcelona 8.—Ha sido designada una comisión municipal para estudiar los festejos que han de celebrarse durante los próximos Carnavales.

En pro de los damnificados de las catástrofes

Barcelona 8.—El gobernador civil entregó este mediodía una nota a los periodistas en la que se da cuenta de lo recaudado en favor de los damnificados en las catástrofes de Novedades y Cabrerizas, y que asciende a 48,863 pesetas.

La hora del reparto

Barcelona 8.—En Villafranca se ha procedido al pago del segundo premio de la Lotería de Navidad, en cuyo billete jugaban pequeñas participaciones gran parte del vecindario.

Con este motivo, la alegría que reina es muy grande, organizándose festejos para celebrar el acontecimiento.

BILBAO

Fernando de los Ríos habla de los Soviets

Bilbao 8.—En el Teatro de los Campos Eliseos ha dado esta tarde una conferencia el catedrático de Derecho de la Universidad de Granada don Fernando de los Ríos, disertando sobre el régimen de los Soviets y libertad religiosa en España.

CADIZ

El misterioso suceso de Cádiz

Cádiz 8.—La opinión está intrigada con el dramático suceso descubierto en la bahía conocida por «Santibáñez», donde se encontraron ayer cinco cadáveres de marineros.

Se ha comprobado que el cadáver hallado dentro del bote «Manolita» es el del mayor-domo de un buque italiano.

En las ropas de los dos cadáveres encontrados anteayer en una lancha, han aparecido documentos a nombre de Vicente Navarro.

El capitán del vapor italiano ha manifestado que uno de los marineros llevaba un cheque de mil dólares para cobrarlo.

El suceso continúa envuelto en el mayor misterio.

El otro cadáver descubierto en el Puerto de Santa María ha resultado ser el del bote-ro Manolito Miñote, que desapareció hace días.

CUENCA

Por el decreto de incompatibilidades

Cuenca 8.—Ha presentado la dimisión de su cargo el presidente de la Diputación, por estar comprendido en el decreto de incompatibilidades, ya que ejerce la jefatura en el distrito forestal.

Para sustituirle ha sido designado don Joaquín Silva.

LA CORUÑA

Un fenómeno nunca visto

El Ferrol 8.—Esta madrugada fué visto pasar sobre el mar un cometa de luz, que fué a perderse a lo largo de la ría.

Las personas que dieron cuenta del paso del meteoro, dicen que nunca habían visto un fenómeno como ese.

GRANADA

El conde de las Infantas a Madrid

Granada 8.—Marchó a Madrid el director general de Bellas Artes, conde de las Infantas, siendo despedido en la estación por el gobernador civil y otras autoridades y amigos.

MÁLAGA

Para ver la pavimentación de Málaga

Málaga 8.—Han llegado el alcalde y la comisión de concejales de Tarragona que vienen para ver la pavimentación de Málaga.

Los comisionados fueron recibidos por el alcalde de Málaga y varios concejales, con los cuales visitaron el Ayuntamiento y otras dependencias municipales.

También visitaron el Parque de incendios, felicitando al cuerpo de bomberos, que realizó ejercicios ante ellos.

Los accidentes de todos los días

Málaga 8.—En la carretera de Antequera volcó un automóvil esta mañana, resultando gravemente heridos en el accidente el abogado don Juan Mesa y don José Román, que le acompañaba.

OVIEDO

La nieve ha obstruido por completo el puerto de Pajares

Gijón 8.—A causa de las recientes nevadas tan intensas, el puerto de Pajares ha tenido que ser cerrado a la circulación. No hay trenes, pues, entre Madrid y Gijón desde ayer tarde.

En Navideillo, un formidable alud de nieve cayó violentamente, sin ocasionar víctimas, afortunadamente.

Se calcula que la nieve desprendida era de tres mil metros cúbicos.

SANTANDER

Los pequeños aventureros

Santander 8.—La policía acaba de detener en esta población al niño Luis Gutiérrez, que hace cinco meses desapareció del hogar paterno en Madrid.

El pequeño cuenta su odisea por España en unión de varios golfos, pidiendo limosna.

También se busca a los padres del niño, los cuales, después de formular la reclamación han desaparecido.

SEVILLA

Maquinista gravemente herido

Sevilla 8.—El maquinista Francisco Gómez pretendió apearse del tren que conducía a la llegada a la estación de Alcalá de Guadaíra, produciéndose lesiones de gravedad.

Destrozado por un tren

Sevilla 8.—En la estación de Tocina ha sido encontrado el cadáver de un hombre completamente destrozado por uno de los trenes que circulan por aquella línea.

Se ha podido averiguar que el cadáver es el de Antonio Castaño, natural de Serón (Almería).

Calvo Sotelo a Sevilla

Sevilla 8.—El próximo jueves vendrá a esta capital el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Del Extranjero

Después de 152 horas de vuelo aterrizó en Los Angeles el monoplano «Interrogación».

Aterrizan después de 151 horas de vuelo

Los Angeles 8.—El monoplano «Interrogación» se vió obligado a tomar tierra a las dos de la tarde, cuando llevaba volando 151 horas consecutivas.

Los pilotos manifestaron que los motores laterales habían comenzado a funcionar mal y que por esta causa se habían decidido a aterrizar.

Traslado del cadáver de Nicolás de Rusia

París 8.—El cadáver del gran duque Nicolás de Rusia ha sido trasladado a Villa María, vestido con el uniforme de general de los cosacos.

Cuatro cosacos dan guardia al cadáver con el sable en la mano.

Se le dará sepultura en la iglesia rusa de Cannes.

En la ciudad de la niebla

Londres 8.—Hoy continuaba la ciudad envuelta en densísima niebla, que dificulta la circulación por las calles.

En algunos momentos la oscuridad ha sido completa, habiéndose hecho necesario encender el alumbrado público.

Los estragos causados por un volcán

Santiago de Chile 8.—Esta mañana continuaba en pleno período de actividad el volcán Cabulco, que está causando considerables estragos en los pueblos cercanos.

Hasta ahora se sabe que han perecido más de 40 personas y han desaparecido 22, entre ellas familias enteras.

Reina enorme pánico en toda la comarca por el incremento que toma la erupción.

Cinco ejecuciones

Moscú 8.—Dicen de Novosibirsk que han sido ejecutadas cinco personas acusadas de espionaje antisoviético.

El vuelo del "P"

Nueva York 8.—Todos los periódicos se ocupan del magno vuelo de resistencia que acaba de realizar el aparato «P» y dicen que habiendo volado 152 horas y trece minutos han batido todos los récords establecidos, pero que no ha sido registrado oficialmente el suyo por haber estado abastecido en el aire.

Con la colaboración de España se organizan unas regatas internacionales

Londres 8.—En el Club Náutico de esta capital y otras poblaciones se organizan regatas que se celebrarán entre Cower, Plymouth y Santander, contándose con el apoyo del Rey de España.

Han prometido concurrir España con dos embarcaciones, Francia con tres, los Estados Unidos con otras dos y Inglaterra con varias.

Del extranjero

Aviadores heridos en un accidente

Lisboa 8.—En el aeródromo de Amadora se ha registrado un sensible accidente de aviación.

Un aparato que volaba a escasa altura, cayó a tierra, resultando heridos de gravedad los tenientes Climent, Carante y Pedrosa, que tripulaban el avión.

Una magna reunión de los mineros

Londres 8.—Comunican de la Unión del Sur de Africa que se ha celebrado una magna reunión de los mineros, no registrándose incidente alguno.

Se aprobó un voto de desconfianza al Gobierno y se formularon diversas peticiones.

Se acordó volver a reunirse el día 21 para ver si han sido satisfechas las peticiones que han formulado y en caso contrario adoptar otra actitud.

El Rey se trasladará a Londres

Londres 8.—Se asegura que el Rey, en breve, será trasladado a la capital para reponer su salud.

No se ha registrado cambio en la enfermedad

Londres 8.—Esta mañana se ha facilitado el acostumbrado boletín en palacio, firmado por el doctor Darson.

Dice que S. M. pasó la noche más tranquilo, no habiéndose registrado cambio alguno en la enfermedad del Rey.

Productos para la Exposición de Sevilla

Nueva York 8.—Se anuncia que los productos de los Estados Unidos para la Exposición de Sevilla se enviarán en el buque «Presidente Harding».

A bordo de dicho vapor también irá la comisión técnica de Norteamérica y la representación oficial en el pabellón de los Estados Unidos en la Exposición.

Se reducen las fuerzas yanquis en Nicaragua

Washington 8.—El director de Marina ha acordado la repatriación de 1.500 soldados de Marina que los Estados Unidos tenían en Nicaragua.

Con estas repatriaciones quedan reducidas a 2.500 fusileros las fuerzas norteamericanas en dicha República.

Se ha vuelto a agravar la situación en el Afganistan

Bombay 8.—Se han reanudado las hostilidades en el Afganistan entre las fuerzas del Rey Ahmanullah y los rebeldes.

Estos últimos se apoderaron del fuerte instalado en las alturas de Kabul, habiendo cogido material de artillería, con lo que han bombardeado la ciudad.

Las fuerzas del Rey han repelido los ataques con fuego de artillería.

Otro volcán que entra en erupción

Buenos Aires 8.—Un despacho de Santiago de Chile da cuenta de haber entrado en período de actividad el volcán Calbuco.

La lava ha arrasado varios bosques y amenaza destruir los pueblos de los alrededores, por lo que el vecindario huye paseado de gran pánico.

La afición al fútbol

Joven gravemente lesionado

En la Puerta Nueva ha tenido lugar esta mañana una sensible desgracia.

Varios muchachos encontrábanse jugando al fútbol con una pelota.

Entre ellos estaba el joven de 14 años Rafael Moyano Salamanca, que tuvo la desgracia de dar una caída al pretender largar un «chut», resultando lesionado.

Ingresó en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia en el establecimiento, le apreciaron la fractura del colles del antebrazo izquierdo.

Convenientemente curado, pasó a su domicilio, y del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado correspondiente.

De Radio

Programa para el día 9

MADRID: EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. «Retorno al hogar del extranjero» (obertura), Mendelssohn (1). «Melodía», César Frank. «Escenas andaluzas» (suite), Bretón (2). a) Bolero. b) Polo gitano. c) Marcha y saeta. d) Zapateado. Intermedio literario: «Al margen de los clásicos». «El romancero», por Azorín. Boletín meteorológico. Información teatral. Bolsa de trabajo. La orquesta: «La Gioconda» (danza de las horas), Ponchielli.

Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. Índice de conferencias. Fin de la emisión.

Tarde 19.—Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de cámara. Mary Mariny (mezzosoprano). Sres. Franco, Francés, Outumuro, del Campo, Cassaux, González y García Coronel.

De 22:0 a 0:30: Noche. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de emisiones extranjeras. Transmisión del Hotel Nacional. Concierto de banda.

Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkázar. Cierre de la Estación.

La carestía de la vida

Casi no se nota efectuando sus compras en el ramo de tejidos, en El Metro o en cualquiera de sus tres Sucursales.

Las grandes compras que esta casa hace para surtir sus cuatro establecimientos, dan por resultado conseguir de las más importantes fábricas precios especiales y descuentos, siendo esta la razón de ser la casa que más barato vende.

Lo confirma, los veinticinco años de éxito, pues es esta casa la más visitada por el público de Córdoba y pueblos de la provincia.

Siempre hay artículos de verdadera ocasión.

Especialidad en cortes de traje para caballero, pellizas, gabanes, impermeables, paraguas, mantas de lana para cama, artículos para vestidos de señora, telas blancas e infinidad de artículos a precios increíbles.

Precio fijo verdad.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm 2.

Sucursales } San Agustín, número 30.
Deanes, números 29 y 31.
Concepción, número 30.

Informaciones de hoy 9

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 9 de Enero de 1924

Como consecuencia del expediente sobre construcción de grupos escolares se procesa al diputado provincial y exalcalde de Lucena don Alejandro Moreno Cañete.

— En la estación central de ferrocarriles el obrero Bartolomé Benito resulta gravemente herido en la cabeza, de un golpe que recibió al venirse encima un vagón.

— En Barcelona da una conferencia el general Primo de Rivera, con el tema «La mujer en la guerra».

— Se dicta un decreto en vista del cual todos los senadores vitalicios por derecho

propio quedan sujetos a los fueros o tribunales sin necesidad del requerimiento del suplicatorio.

— En Sevilla y en el palacio de Arte antiguo de la Exposición Ibero Americana, se celebra un homenaje a Jacinto Benavente.

— En Méjico, Nacional II, que alterna con Fortuna y Mariano Montes, sufre una tremenda cornada.

— En Paris mañana el temporal desencadenado y que produjo grandes inundaciones, empezando a descender el río Sena.

De sociedad

El domingo último se celebró en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, el enlace matrimonial de la bella señorita Lolita Sánchez Gañán con el culto maestro nacional de Ayamonte don Angel Rodríguez Sánchez.

La novia vestía elegante traje de crepón blanco y se tocaba con rico velo de encajes del mismo color. La diadema que coronaba su frente era de azahar, como los prendidos del traje.

El novio vestía de etiqueta.

Bendijo la unión el rector de la parroquia don Francisco Navajas.

Los contrayentes fueron apadrinados por doña Angeles Gañán, madre de la novia, y don Juan Rodríguez Sánchez, padre del novio.

Firmaron el acta como testigos don Rafael Rodríguez Sánchez, don Francisco Hierro Aragón, don Luis Merino del Castillo y don José Garrido Rabanera.

Terminada la ceremonia de enlace, los novios salieron para Sevilla, Cádiz y otras poblaciones.

A la feliz pareja deseamos una luna de miel interminable.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Fuente Obejuna don Manuel Camacho.

En viaje de negocios, marchó a Sevilla el agente comercial de la casa Cruz Conde, don Manuel Casanova.

Marchó a Madrid el capitán de Caballería don Francisco Alcaraz Polo.

Tras de pasar las Navidades en ésta, regresó a Burgos el teniente coronel de Sanidad Militar don Laureano Cáceres y Peñe de León.

Pasó ayer el día en ésta el alcalde de Cabra don Antonio Escofet Alonso.

De su excursión a Mónaco regresó el catedrático del Instituto don Juan Carandell, acompañado de varios alumnos.

Regresó a Córdoba, después de pasar una temporada en sus posesiones, don Fernando Cabrera, acompañado de su esposa e hijos.

De sus posesiones de Hornachuelos, donde pasaban temporada, han regresado a Madrid los marqueses de la Guardia.

Se halla en período de franca convalecencia doña Julia Torres, esposa del presidente del Circulo de la Amistad, don José Carrillo Pérez.

Instrucción pública

Solicita otra escuela

El maestro nacional don Manuel Geva Giner, con destino en Fuente Obejuna, solicita ser nombrado maestro de Denia (Alicante).

Maestra interina

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela nacional de niñas de Monturque, la maestra doña Emilia Moya Pérez.

Ocasión: Artículos de punto Inglés y Afelpado, a precios increíbles en EL METRO y sus Sucursales.

Accidente ciclista

Al caerse de una bicicleta se lesiona gravemente

Por la carretera de Madrid y con dirección a Córdoba, venía ayer en las últimas horas de la tarde, montado en una bicicleta, el vecino de esta capital José Caracuel León, de 32 años, y domiciliado en la Plaza del Manzano número 15.

Al llegar al kilómetro 400 de la citada carretera, el ciclista perdió el equilibrio, viniendo abajo de la máquina y resultando herido.

Fue traído a Córdoba e ingresado en la clínica de la calle Góngora, donde los facultativos de guardia señores Castiñeyra y Ansorera, auxiliados por el practicante señor Santiago, le practicaron la primera cura, apreciándole una contusión con hematoma en el párpado superior derecho, contusión en la nariz, con epitaxis y fractura de la clavícula derecha por su parte media. Pronóstico grave.

Convenientemente curado pasó a su domicilio y del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado correspondiente.

Accidente del trabajo

Herido a causa de la explosión de un barrenó

Anoche, a primera hora, se desarrolló a pocos kilómetros de la capital un sensible accidente del trabajo, en el que resultó herido de consideración un obrero.

Se llama éste José Sepúlveda Ruiz, tiene 59 años y se encontraba trabajando en unas canteras existentes en el sitio conocido por «Cañito de Bazán».

En el lugar donde se hallaba José explotó un barrenó y las piedras lanzadas por la explosión alcanzaron al obrero, que resultó lesionado.

Fue traído a Córdoba e ingresado en la Casa de Socorro, donde recibió la debida asistencia por parte de los médicos de guardia en el establecimiento, quienes le apreciaron y curaron una herida contusa y erosiones de carácter menos grave en la parte posterior inferior del muslo izquierdo.

Después de curado pasó a su domicilio y del hecho se dió cuenta al juzgado.

En Castro del Río

Una niña es arrollada por un automóvil y resulta gravemente lesionada

(CONFERENCIA TELEFÓNICA DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR LUQUE)

Castro del Río S.—A las cuatro y media de la tarde se ha registrado un sensible suceso, del que ha resultado victima la niña Antonia Reinoso Rojano, de cuatro años de edad.

Cuando se hallaba jugando la pequeña frente a su casa en la radonda del pueblo pasó el automóvil número 2.266, de la matrícula de Córdoba, que la arrolló, quedando entre las ruedas del vehículo.

En auxilio de la criaturita acudieron rápidamente varias personas que la extrajeron ensangrentada, conduciéndola a la casa del médico don Pedro Fernández, quien prestó asistencia facultativa.

Se le apreciaron a la niña varias lesiones en la cara y brazos y la fractura de la pierna izquierda, siendo el pronóstico grave.

El automóvil venía de Nueva Carteya.

Información telegráfica y telefónica

En Consejo de ministros se trata de la próxima visita de los Reyes de Dinamarca y de la posibilidad de que el Soberano inglés pase una temporada en Andalucía

Don Alfonso irá en breve a Sevilla, en donde es posible que coincida con el presidente de la República portuguesa

De Madrid

En Consejo se estudió el proyecto de Seguro voluntario sobre equipajes

Un extraordinario consagrado a la Exposición de Sevilla

El representante en París del periódico «La Nación», de Buenos Aires, don Fernando Ortiz Echagüe, está preparando un número extraordinario que el citado periódico argentino consagrará a la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

Parece que el señor Ortiz Echagüe ha iniciado ya sus trabajos preliminares en el sentido de procurar las mejores aportaciones literarias sevillanas y las actividades más depuradas para que se refleje en el extraordinario que «La Nación» dedicará al grandioso certamen.

Este número aparecerá coincidiendo con la apertura de la Exposición el 15 de marzo próximo.

La tirada se efectuará en París y se quiere que sea un alarde de buen gusto tipográfico.

Un proyecto de ascenso

En el Consejo el ministro de Marina dió cuenta de un proyecto de ascenso, sobre el que se ha guardado reserva.

Nombramientos de personal

Se han firmado diversos nombramientos de personal de los ministerios de Hacienda, Gobernación y Ejército.

Sin noticias de los aviadores

Continúa careciéndose de noticias de los tripulantes del «Dornier», y todos los indicios hacen temer que hayan pericido.

El Consejo de ministros

Se acordó constituir una junta de comités para ultimar todo lo relativo a las Exposiciones

A las seis y media de la tarde se reunió el Consejo de ministros en el palacio de la Castellana.

Al llegar el marqués de Estella los periodistas lo felicitaron por haber cumplido hoy 59 años.

El presidente replicó:

—Lo agradezco señores, pero son ya muchos años. ¿Cómo corre el tiempo! Ya ven ustedes que hemos llegado a la cuesta del sexto año de Gobierno.

Creo que el Consejo será breve, porque hay muy pocos asuntos. El ministro de Hacienda trae unos expedientes, y el de

Fomento también dará cuenta de algunos. El de Marina me ha enviado unas cuartillas con proyectos de su departamento, que han de estudiarse en la reunión ministerial.

A las nueve y veinticinco terminó el Consejo, y al salir el presidente, manifestó que se habían tratado algunos asuntos de cierta importancia.

Añadió que se había dado cuenta de los propósitos, expuestos en los periódicos ingleses, del Rey de Inglaterra, de pasar la convalecencia en una provincia del sur de España, que no ha sido designada todavía.

Agregó que también se habían ocupado de la próxima visita a España de los Reyes de Dinamarca, que es probable que pasen en Madrid los días 6, 7, 8 y 9 de Febrero, pero que esta fecha no es segura todavía.

Anunció que el Rey irá al coto de «Doñana» y aprovechando este viaje visitará Sevilla para ver las obras de la Exposición, y que él se trasladará en esos días a Valencia y Barcelona, para inaugurar en la primera capital el Colegio de Notarios y en la segunda para asistir a la inauguración de varios actos.

Preguntado si este viaje lo realizará el día 15, contestó el presidente que probablemente el 15 o el 16.

Terminó diciendo que se había estudiado un proyecto para establecer el seguro sobre equipajes.

El ministro de Economía facilitó poco después a los periodistas la siguiente referencia oficiosa:

Marina: Propuesta de la gran cruz del Mérito naval, con distintivo rojo, a S. M. el Rey de España.

Expediente de concesión de Medalla de Sufrimientos por la Patria al teniente de navío don Luis Seller.

Ejército: Cediendo el Colegio de San Ambrosio, de Valladolid, a la Compañía de Jesús por un importe de 500.000 pesetas.

Aprobación de un expediente para la construcción de un parque para la guarnición de Granada, a fin de celebrar fiestas típicas.

Aprobando algunas modificaciones en el reglamento de la «Medalla de Sufrimientos por la Patria».

En la reunión ministerial se estudió la probabilidad de que el Rey de Inglaterra, cuando se halle mejorado, venga a España para pasar una temporada en una provincia del sur de España, y que seguramente será Málaga, ya elegida por la hermana del soberano, la princesa Beatriz, madre de la Reina doña Victoria, que quedó encantada del clima de dicha capital.

También se trató de la visita de los Reyes de Dinamarca, que serán considerados

como huéspedes oficiales, y que realizarán excursiones al Escorial, Toledo, Sevilla, Granada, Córdoba y otras capitales.

El presidente dió cuenta de los acontecimientos políticos desarrollados en Yugoslavia, y cuyas noticias han sido transmitidas por nuestro ministro en Belgrado.

También se trató de la proximidad de las fechas de inauguración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona y de la labor desarrollada por el Comité de Enlace.

Para ultimar todo lo relativo a la habitación y recibimiento de los turistas, se crea una Junta de Comités, en la que formarán parte funcionarios de Fomento, del Comité de Turismo y del de Trabajo.

Esta junta se ocupará de recibir a los turistas, proporcionarles alojamiento y darle toda clase de facilidades para su estancia en España y evitar que sean víctimas de abusos.

El ministro de Fomento dió cuenta de un proyecto que le ha propuesto una compañía para establecer el seguro voluntario sobre equipajes.

Los viajeros, mediante el abono de una pequeña póliza en el talón de facturación, podrán disfrutar de este seguro.

Del informe el ministro repartirá copias a sus compañeros para que lo estudien.

El ministro de Hacienda irá a Sevilla para presidir la junta anual de Monopolio de Petróleos y realizará el viaje en la semana próxima.

También en la semana entrante marchará el ministro de Trabajo a Coruña y Santiago para dar una conferencia en la primera población y en la segunda para inaugurar la Caja de Previsión.

Se acordó que en la próxima reunión ministerial se tratara del contrato con la Transatlántica.

La propuesta de la cruz del Mérito Naval a favor de España, se hace como gratitud por haber dirigido don Alfonso las maniobras de la escuadra y por el interés que demuestra hacia la Marina.

Es posible que coincidan en Sevilla el Rey y el presidente portugués

El Rey irá al coto de «Doñana» para asistir a una cacería, y aprovechando esta ausencia, el marqués de Estella realizará un viaje a Barcelona.

Es posible que en Sevilla coincida el Rey y el presidente de la República portuguesa, y en este caso se trasladaría el general Primo de Rivera también a la capital sevillana.

INTERESANTE

A nuestros corresponsales

Rogamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rúbrica de cada uno.

De Provincias

En Linares ha sido descubierta una banda de ladrones que se dedicaba a robar a los trenes

BARCELONA

Regreso de un ministro francés

Barcelona 8.—Después de haber permanecido varios días en esta capital, ha regresado hoy a París el ministro del Interior francés, señor Sarraut.

JAEN

Se descubre una banda de ladrones

Linares 8.—Desde hace tiempo se venían descubriendo una serie de robos de mercancías y la policía seguía una pista, que ha dado por resultado averiguar quienes son los autores de las fechorías.

En virtud de una denuncia de un comerciante de Vilchez se supo que en Linares era el centro donde maniobraban los ladrones.

Los agentes lograron detener a Angel Garrido, conocido por «Cara de Palo», Joaquin Campos, Sebastián Caballero y su hermano Antonio, que con otros que se buscaban formaban una banda que es la que realizaba los robos.

SANTANDER

Son varios los pueblos bloqueados por la nieve

Santander 8.—Continúa el fuerte temporal de nieves, estando interceptados los caminos del Valle de Aguayo, faltando el pan en muchos pueblos.

Un vecino de Santa María, al ver que a sus once hijos les faltaba el pan, se aventuró a atravesar los montes con grave riesgo de su vida y volvió con cuatro panes adquiridos en otro pueblo.

Los vecinos lo felicitaron por el arrojo demostrado.

Se encuentran completamente incomunicados los pueblos de Bárcena, Santurce, San Pedro del Romeral y el Puerto del Escudo.

Del Extranjero

En Belgrado la opinión tiene confianza en la dictadura por ejercerla el mismo Rey

Los que trafican con las drogas

Mulhus 8.—La policía de Mulhus acaba de proceder a la detención de una banda de traficantes de cocaína que operaba en el mundo especial de los Dancing. Han ingresado en la prisión siete de los detenidos.

El jefe de la banda ha declarado que un suizo llamado Beau Max le procuraba la droga que él introducía en Francia por la frontera suiza.

Por lo que se deduce de las declaraciones prestadas espéranse nuevas e importantes detenciones.

LUGO

La faca en acción

Lugo 8.—Ayer se encontraron en Corgo, Eleuterio Rebollo y Luis López,

El primero tenía con el padre del otro un asunto en el juzgado, ventilándose una cuestión de tierras.

En la riña vinieron a las manos y Luis dió dos puñaladas a Eleuterio, una, que le seccionó la tráquea, y otra, en el vientre.

La guardia civil ha detenido al padre y al hijo.

VALENCIA

Heridos en un vuelco de automóvil

Valencia 8.—En la carretera de Aragón volcó un auto que era ocupado por el decano del Colegio de Abogados de Barcelona don Joaquin Sualde, el abogado valenciano señor Ibáñez Rizo y su esposa y don Pascual Manzano.

Todos los ocupantes del auto fueron despedidos a gran distancia, resultando gravemente herida la señora del señor Ibáñez Rizo.

ZAMORA

Un accidente con fortuna

Zamora 8.—Regresaban de una fiesta en Tabara, propiedad del duque de Sotomayor, un automóvil conducido por Faustino Pascual y ocupado por el duque de Vistahermosa y un hijo del exministro Alejandro Pidal.

El chófer trató de evitar el choque contra un árbol e hizo un viraje rápido, volcando el coche en la cuneta.

Excepto el chófer que sufrió magullamientos generales, los demás ocupantes resultaron ilesos.

Cortes de traje, las grandes compras que EL METRO hace, permite ser la casa que más barato los vende.

Se traga un alfiler con cabeza de cristal

Chalon-Sur-Saone 8.—Ha ocurrido un singular accidente en Saint-Bonnet-en-Bresse.

Mlle. Margarita Dalmat, de 16 años de edad, al quitarse un pañuelo que llevaba en el cuello hizo saltar un alfiler provisto de cabeza de cristal. Como Mlle. Dalmat tenía la boca abierta en aquel momento, el alfiler penetró hasta el exófago. El doctor Camuset, que asistió a la muchacha no considera discreto anticipar juicio alguno sobre las graves consecuencias que puede originar el accidente.

El estado de los archiducos heridos

Dijón 8.—Un redactor del «Petit Parisien» ha visitado a los archiducos Antonio y Francisco José de Hamburgo y Borbón, que resultaron heridos gravemente en un accidente de aviación.

El archiduque Antonio presenta la fractura de los cartilagos de la nariz y varias contusiones, y Francisco José, sufre múltiples contusiones en todo el cuerpo, y una herida en la cabeza.

La implantación de la dictadura en Yugoslavia

Belgrado 8.—La implantación de la dictadura ha producido general sensación en todo el país.

La opinión croata se muestra confiada con el nuevo régimen, por que la dictadura la ejerce el mismo Rey Alejandro.

Epidemia de gripe

Varsovia 8.—Se ha desarrollado una epidemia de gripe, registrándose unos 400 casos diarios.

Temporal marítimo

Oslo 8.—En estas costas se ha desencadenado un furioso temporal marítimo, que está causando grandes daños.

Un vapor pesquero que salió hace tres días no ha vuelto, creyéndose que han perecido los siete hombres que lo tripulaban.

Los que han batido el record de resistencia

Los Angeles 8.—Los tripulantes del aparato «Interrogación», que han permanecido en el aire durante 152 horas, no se muestran cansados, pero se ha advertido que han adelgazado de uno a cuatro kilos.

El viaje de una hija de Mussolini

Roma 8.—La señorita Elda Mussolini, la hija del presidente del Consejo y que cuenta dieciséis años y que embarcó en Brindisi, ha llegado a la India, siendo recibida en Travancore como una verdadera reina.

Con destino a la Exposición de Sevilla

Rio Janeiro 8.—La casa Apide y Compañía ha terminado la construcción del primer automóvil brasileño.

Se trata de un camión de siete toneladas, destinado a la Exposición de Sevilla.

En honor del embajador de España

Santiago de Chile 8.—Se ha celebrado un banquete en honor del señor Méndez Vigo, que ha sido nombrado embajador de España en La Habana.

Coolidge anuncia dos discursos importantes

Washington 8.—El presidente Coolidge ha anunciado que antes de abandonar la jefatura del Estado, pronunciará dos discursos: uno el último día de este mes y otro el 2 de febrero en La Florida.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Castillos he visto yo «abatidos» por la tierra.

Canturreándose por «soleares» se dirigía hacia su domicilio, sito en los chozos del Campo de la Verdad, un sujeto llamado Diego Montes—que por cierto no tiene nada que ver con el bándolero de la copla—sin darse cuenta de que en la manga de la americana se llevaba la cul de todas las paredes de la calle de la Feria.

Al llegar a la Cruz del Rastro, se topó con un individuo, a quien el «mona»—pues ya habrá supuesto el lector que nuestro protagonista era una cuba—interpeló en la siguiente forma:

—Oiga, compare, me quiere usted decir si por aquí voy bien para el Gran Capitán. Lo pregunto, continuó, porque tiene usted una cara de primo que asusta.

La salida del borracho hizo gracia a unos chuscos que en aquel lugar se encontraban, pero no así al interpelado, quien sacudió dos «galletas» a Diego Montes, de las que hacen época.

Menos mal que éste recibió las «cariacas» sin inmutarse, y continuó su camino y su «soleá».

Nadie se burle de otro que éste puede dar «galletas».

Otros sucesos

Arrollada por un auto

En la Avenida del Gran Capitán fué ayer tarde arrollada por un automóvil la niña de diez años Visita Conedea Sánchez, resultando lesionada.

En el mismo coche causante del atropello fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se le apreciaron lesiones de escasa importancia en el pié izquierdo.

Atropello ciclista

Otro atropello ciclista en la calle Mayor de San Lorenzo.

La niña de siete años Francisca Moreno Tena al intentar atravesar la citada calle fué arrollada por un ciclista que circulaba a gran velocidad.

Resultó con erosiones en la cara y manos, de las cuales tuvo que recibir la debida asistencia en la Casa de Socorro.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

Gabanes y Pellizas: imposible presentar más surtido ni precios más económicos que EL METRO y sus Sucursales.

LA VOZ en Rute

Noche buena de Reyes

Por varios señores de esta localidad y patrocinada por el Ayuntamiento se organizó en esta localidad una cabalgata de Reyes que en la mencionada noche recorrió las calles de la población repartiendo entre los niños pobres prendas de abrigo, juguetes y dulces.

La cabalgata, que partió del «Círculo de Rute» a las doce de la noche, iba acompañada de numeroso público y de nuestra banda municipal que ejecutaba bonitos pasacalles. Antes de salir del círculo tocó tres bonitas obras de su repertorio, siendo muy aplaudida.

Apesar de lo avanzado de la hora muchos de los vecinos se hallaban levantados y casi se hacía imposible el paso de la cabalgata por algunas de las calles, debido a las

muchas madres y chiquillos que asaltaban a los Reyes en demanda de regalos.

Un acto que resultó muy simpático y que ha sido alabado por todo el pueblo. Por tanto, demos las gracias en nombre de todos a los señores don Manuel Villén Ecija, don Joaquín Roldán, don José Serrano Cruz, don Manuel Roldán Ecija y don Luis Carvajal, principales organizadores, sin dejar de hacer constar un reconocido agradecimiento a todos los señores que contribuyeron con su peculio para la compra de regalos, y el más sincero a nuestro querido alcalde don Manuel Ecija Villén, por el apoyo que prestó a tan simpática fiesta, y por las molestias que personalmente se tomó en el reparto de juguetes y en la dirección de la cabalgata.

Es el primer año que se celebra tan bonita fiesta y quiera Dios que en nombre de todos los niños pobres, se suceda en años posteriores.—Corresponsal.

Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi
Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528.

Azulejos, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos refractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

—Si.

—¿Y el secreto?

—Lo guardo; pero para que quedéis convencidos de la seguridad que tengo de mis noticias, os diré que la llegada de la dama en cuestión la sé por una carta suya que he visto.

Y haciendo una reverencia con su acostumbrada coquetería, se alejó apresuradamente.

Los que quedaron empezaban a comentar la repentina marcha del barón, cuando, abriéndose una puerta, apareció Antonio Pérez, primer secretario de Estado de Felipe II.

Cesaron repentinamente todas las conversaciones y se fijaron en aquel punto todas las miradas como si hubiese entrado el mismo rey. Luego, como si toda la turba de cortesanos hubiese sido impulsada por un solo resorte, se apresuraron todos a rodear al favorito para rendirle el homenaje de una baja adulación.

La despejada y ancha frente del ministro estaba serena y se levantaba, no con un orgullo que ofendiese, si con la satisfacción del que se contempla a mayor altura que todos. Sus ojos negros, de mirada penetrante y viva, brillantes y expresivos, recorrieron en un segundo con su vista de águila todo el salón. Vagó en sus labios esa sonrisa estudiada que conceden los grandes a los pequeños; y que más que otra cosa demuestra la superioridad en alto grado que se digna dar aquella muestra de benevolencia a sus superiores y que al mismo tiempo dice: «Agradezcadme esta honra que os dispenso».

Estaba el favorito en lo mejor de su edad, era de regular estatura, de buenas formas, de rostro ovalado de simpática expresión, y de ademanes expresivos. Para todos tenía siempre una frase agradable, una mirada franca y dulce que borraba cualquiera mala sospecha que abrigase contra su palabra, teniendo éstas el don de la persuasión. Y sin embargo, bajo tales prendas, abrigábase un corazón ambicioso hasta el último grado, y no del todo generoso y noble, como lo prueba la negra ingratitud con que pagó la incomparable ternura de su esposa doña Juana de Coello, tan hermosa como noble y tan noble como virtuosa.

Iba Antonio Pérez todo vestido de negro, ya porque el grado de nobleza de su cuna no le permitía usar bordados ni cierta clase de adornos, ya también porque Felipe II gustaba de que sus ministros fuesen vestidos con suma sencillez y en armonía con la gravedad de sus funciones. Sin embargo, su ropilla era de terciopelo de Utrech, sus calzas de la misma fina seda de Granada, y su ferruero del paño más superior que se había tejido en las fábricas de Florencia. En el prendido de su sombrero de ala entre ancha brillaba una esperalda de gran

valor, única joya que llevaba y que daba a conocer que no era su dueño un hidalgo de bolsillo tan pobre como de modesta cuna.

Antonio Pérez atravesó el salón, dando a los unos la mano, contestando a las diversas preguntas de otros con ese laconismo, precisión y claridad de los que están acostumbrados a entender en muchos negocios a la vez y economizar el tiempo con sumo cuidado, y llamando, en fin, la atención de muchos para darle tal o cual noticia, o decirles alguna palabra agradable.

El gentil-hombre portador de la carta misteriosa que hizo ponerse colorado al barón, acercóse al favorito, y entregándole el papel, le dijo:

—Os esperaba con impaciencia, señor Antonio Pérez; tal es la prisa que trae el que me dió para vos esta carta.

—Gracias, mi buen amigo—le contestó el secretario de Estado con su agradable acento.

Y abriendo la carta, leyó rápidamente los tres o cuatro renglones que contenía.

Sin duda el misterioso papel debía ser de mucha importancia, porque así como hizo enrojecer las escuálidas mejillas del barón, tornó pálidas las de Antonio Pérez.

—Podéis—dijo al gentil-hombre—preservarme un servicio que os agradeceré.

—Espero vuestras órdenes.

—Pues servíos, si os place, decid al portador de esta carta que conteste a su amo que voy a verlo al instante; y de este modo podré yo entre tanto buscar al señor marqués de los Vélez para comunicarle una orden de su majestad.

El gentil-hombre apretó lleno de vanidad la mano que le alargó Pérez, salió mientras éste se perdía entre la multitud de cortesanos, diciendo a todos que iba a dar cumplimiento a una orden urgente del monarca, para librarse así de los muchos importunos pretendientes que lo rodeaban y le hacían perder un tiempo para él muy precioso.

Mientras esto sucedía, se preparaba una escena de muy distinto género en una casa de la calle de Santa María, casi esquina a la de la Almudena; y si el lector no lo lleva a mal, nos trasladaremos a un aposento ricamente amueblado con anchos sillones y divanes forrados de damasco carmesí, mesas doradas con primorosos tallados, y dos grandes espejos, cuyas molduras, también doradas, resaltaban sobre la rica tela de seda blanca con listas color de rosa claro, que cubría las paredes.

Uno de estos espejos estaba frente a la puerta de entrada, y el otro frente a un balcón, cuyas anchas cortinas de damasco carmesí, prendidas con gruesos cordones de oro, no dejaban penetrar sino una mediana luz que embellecía más el aposento. Otra cortina igual cubría la puerta de entrada, y del techo y un grueso cordón de seda que remataba en un borlón de hilo de oro, pen-

día una araña de cristal con muchos y muy caprichosos adornos y en la que había colocadas multitud de bujías de diferentes colores. Una alfombra tejida en Flandes cubría el pavimento y completaba el adorno del suntuoso recinto.

Ocupémonos ahora de lo que en él sucedía, y para ello comenzaremos nuevo capítulo ya que nuevo es también lo que vamos a referir.

CAPITULO XV

Tratado de alianza ofensiva y defensiva

Doña Ana de Mendoza estaba negligentemente recostada en uno de los divanes de que hemos hecho mención, y vestía un riquísimo traje de brocate azul de Damasco con flecos y adornos de seda del mismo color, que hacía resaltar más la blancura de la gorguera de finísimo hilo de Hungría primorosamente rizada. En su peinado, complicadísimo y extravagante según la moda de entonces, se entretajían algunos hilos de gruesas perlas cuya transparente blancura se hacía más notable sobre el negro brillante de sus cabellos. Un ancho brazalete de oro con un rosetón de brillantes ceñía la parte anterior del brazo izquierdo de la dama, y un solo anillo, pero de mucho valor, brillaba en el índice de su diestra.

Los ojos de la princesa tenían una expresión de seductora dulzura, revelaba su postura tal languidez, estaba su boca abierta tan graciosamente, que al mirarla se comprendía cómo sus seducciones podían haber hecho olvidar sus crímenes.

Pasaron algunos instantes; doña Ana se miró en uno de los espejos, y como si hubiese quedado satisfecha de sí misma, sonrió levemente y luego murmuró:

—Mucho tarda.

Entonces la expresión de su semblante varió completamente; sus párpados cecitaron a medias sus pupilas, se contrajo su ancha frente, y pareció entregarse a profundas meditaciones.

Tras largo rato de completa inmovilidad levantóse la dama mostrando suma impaciencia; recorrió la habitación como para entretener el tiempo, arregló su gorguera volviendo a sentarse, comenzó a dar vueltas a su brazalete con aire distraído.

Al fin agitóse la cortina de la puerta y un hombre asomó, pidiendo permiso para entrar.

—Adelante, respondió vivamente doña Ana.

Presentóse entonces un escudero, adelantó algunos pasos, y en actitud respetuosa esperó.

—¿No lo has visto?—le preguntó la princesa.

—No, señora—contestó el criado—; pero

De interés general para el Comercio y la Industria

La Federación Gremial Cordobesa y el libro especial de ventas

Encontrándonos en el mes durante el cual todos los comerciantes e industriales sujetos a la obligación de llevar el libro especial de ventas, deben formular y presentar en la Administración de Rentas las declaraciones del volumen de ventas y operaciones que han realizado durante el pasado ejercicio de 1928, y no obstante los constantes e interesantes recordatorios a sus asociados, les encarecemos nuevamente el cumplimiento de esta obligación, al objeto de no incurrir en las sanciones establecidas.

Por si aún existiesen dudas sobre la forma de hacer las correspondientes anotaciones en el citado libro, consignamos a continuación, una vez más, las instrucciones que para llevarlas a efecto hemos dado.

Explicación.

Diariamente deberán hacerse los asientos de todas las operaciones realizadas, teniendo en cuenta que las disposiciones vigentes sobre el particular, autorizan a refundir en

uno o en varios asientos, todas aquellas que sean inferiores a 25 pesetas, y siempre que la refundición de las mismas no rebasen de 100 pesetas. Todas las partidas de cada día deberán sumarse en la casilla de la derecha del libro titulada «Sumas diarias», y al final de cada mes totalizar los anteriores sumandos en la casilla que dice «Sumas mensuales», con objeto de que, arrastrando estas sumas al final del año, se obtenga el volumen total de ventas y operaciones realizadas durante el mismo.

Advertimos que el incumplimiento de lo dispuesto en relación con el libro especial de ventas, puede originar la imposición de sanciones de carácter administrativo y que, transcurrido el presente mes por la Inspección se comenzará a practicar las visitas de comprobación, a cuyo fin nos permitimos indicar se den toda clase de facilidades a los funcionarios encargados del servicio.

Córdoba 7 de enero de 1929.—El Presidente, José Carrillo Pérez.

LA VOZ en Posadas

Los Reyes Magos en el Ateneo Popular

Cabalgata.-Reparto de juguetes.-Donativos

Con extraordinaria animación se ha celebrado esta simpática fiesta. Como se tenía anunciado, a las nueve de la noche salió la cabalgata que entrando por calle Gaitán recorrió todo el pueblo. En la referida calle era esperada la cabalgata por el pueblo entero. Dentro de la modestia con que ha salido este año por la falta de medios, ha resultado con una brillantez emocionante, principalmente por los barrios de Triana y Morería, que estaban profusamente iluminados, pues no quedó un vecino que no sacara su modesto carburador atendiendo al ruego que la comisión organizadora hizo al vecindario, resultando, por lo tanto, en los referidos barrios mucho más lucido el desfile.

El grupo de pastoras, compuesto por las bellísimas Mariquita Fernández Hernández, Josefa Palacios Ruiz, Elvirita Camacho Moreno, Dolores Valles Palacios, Consuelo Galera Calzada, Rafaela y María Simoni Páez, Isabel Pérez Herrerías, Rafaela León Rodríguez y Virtudes y Dolores Alabanda Navajas, las que con su simpatía y hermosura dieron gran realce a la fiesta.

El grupo de pastores lo formaban la mayoría del Cuadro Artístico del Ateneo, los cuales durante el recorrido de la cabalgata fueron cantando villancicos acompañados por la orquesta y panderetas.

El recorrido terminó en el Ateneo, donde se celebró una velada, que duró hasta altas horas de la madrugada. El domingo se procedió al reparto de los juguetes, que resultó muy bien, aparte de los descontentos,

que nunca faltan y que con su egoísmo y mala fé deslucen fiestas como las que nos ocupa, digna por todos conceptos de la ayuda de todo el mundo, dado su benéfico fin.

Se repartieron más de mil cuatrocientos juguetes haciendo el egoísmo de muchas personas que engañaron a la Comisión declarando más hijos de los que tenían, a que algunos se quedaron sin ellos, y otros apropiándose, además de los suyos, de los del vecino; allá ellos con su conciencia. A los organizadores les queda la satisfacción de que más de mil niños pobres han sentido la alegría de poseer un juguete en día tan señalado para ellos como es éste.

Los últimos donativos recibidos son: Don Jacinto Sánchez, 1 peseta; don Francisco Lara Carmona, 1'50; don José Garrido, 1; don Rafael Hidalgo Serrano, 2; Centro Liberal, 25; don Mariano Franco, 5; don Mariano Pérez de la Concha, 2; don Francisco Fernández Vallejo, 2; don José Bocero Tolentino, 2; don Manuel Reyes, 2; don Alejandro Segura, 2; don Francisco Torronteras, 1; don Gregorio Yevenes, 1; don Ricardo Morán, 2; don José Ibáñez (desde Córdoba), 5; don Fernando Siles Palacios, 3; don Pedro Palacios Bonilla, 10; don Francisco Fernández Cortés, 2; don Francisco Igeño (desde Córdoba), una cocina y un auto; don Juan Urbano Roque, tres peponas; doña Rogelia Soldevilla, un juego de cocina, una cómoda, un auto y un ropero; don Luis Rodríguez Muñoz, tres muñecas, una escopeta, un auto, un cubo y una trompeta de níquel; un madrileño castizo,

una docena de medias, varios juguetes y 5 pesetas. Total de la lista de «El Liberal», 45 pesetas, invertidas en 97 juguetes diferentes. Lista del Real Centro Filarmónico, 2 pesetas 50 céntimos. Lista casino «El Progreso», 58'50 pesetas. Lista del Ateneo Popular, 250'25 pesetas. El Ayuntamiento tiene ofrecido su donativo que no sabemos a cuanto ascenderá. La Comisión organizadora agradece a todos los que han contribuido con su cooperación y donativos la buena voluntad con que lo hayan hecho.

Firma de esponsales

El pasado domingo y en el domicilio de nuestro buen amigo don Rafael Hidalgo Rodríguez, se efectuó la firma de esponsales de su bellísima hija María con el culto e inteligente procurador don Manuel del Rey Padilla.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Rafael Hidalgo Serrano y don Luis Soldevilla Blanco, y por la del novio don Marcial Zurera, don José Vargas Luna y don Luis Soldevilla Guzmán.

El acto se celebró en familia.—Corresponsal.

7 enero 1929.

Gacetillas literarias

Informaciones para emigrantes

El Ministerio de Trabajo y su Dirección general de Acción Social, nos remite un folleto dedicado a Informaciones para emigrantes, conteniendo mercados de trabajo, coste de la vida, salarios, jornales y condición legal de los extranjeros emigrantes.

El folleto dedica un estudio detenido del problema económico en toda Europa y América, y es utilísimo por la variedad de conceptos que expone.

Memoria

Hemos recibido una documentada y bien editada Memoria del Banco Español de Crédito, correspondiente al ejercicio de 1927-28, y que revela el estado financiero altamente halagüeño, de que goza dicha entidad.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se recibamos ejemplares

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CORDOBA

Cortes de traje: las grandes compras que EL METRO hace, permite ser la casa que más barato los vende.